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Afin de garder le via-
duc de Guerville dans 
des conditions opti-
males, SANEF-SAPN 
réalise de nombreuses 
opérations de mainte-
nance. De la construc-
tion du troisième ta-
blier à la rénovation de 
la chaussée – dont les 
travaux doivent finir 
début 2024 – la so-
ciété concessionnaire 
d’autoroutes française 
réalise de grandes 
manœuvres pour 
garantir le confort 
des  automobilistes 
de l’A13.
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Le lifting XXL du viaduc 
de l’A13

Afin de garder le viaduc de Guerville dans des 
conditions optimales, SANEF-SAPN réalise de 

nombreuses opérations de maintenance. De la 
construction du troisième tablier à la rénovation de la 
chaussée – dont les travaux doivent finir début 2024 
– la société concessionnaire d’autoroutes françaises 

réalise de grandes manœuvres pour garantir le 
confort des automobilistes de l’A13.
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GUERVILLE

Qui, en rentrant du sport, d’un 
verre ou d’un dîner entre amis, 
s’est fait surprendre par une bre-
telle d’autoroute fermée sur le 
trajet du retour  ? Qui n’a donc 
pas pesté face à des personnes fai-
sant tout simplement leur travail 
mais rallongeant d’un bon quart 
d’heure l’horaire d’arrivée chez 
soi alors qu’il est plus que l’heure 
de se coucher  ? Le responsable 
se nomme SAPN-SANEF, mais 
ses directeurs l’assurent, ce n’est 
absolument pas pour déranger la 
centaine de milliers d’automobi-
listes qui utilisent cet axe tous les 
jours. La société concessionnaire 
d’autoroute française gère les 41 
kilomètres qui vont de l’A14 au 
niveau d’Orgeval jusqu’au péage 
de Buchelay, avec sur ce tracé, 10 
échangeurs, 2 aires de service et 2 
aires de repos.

Le contrat de concession passé 
avec l’État leur impose un niveau 
de performance exigeant avec 
99  % de chaussées confortables 
et sûres, 100 % de ponts, murs et 
tunnels inspectés chaque année et 
99 % des ponts en bon état struc-
turel. Ces opérations peuvent être 

la rémunération des investisseurs, 
1,10  euros assurent l’exploitation 
et les services du site de Morain-
villiers et 4,10  euros reviennent 
à l’État grâce aux impôts et aux 
taxes.

Construire un nouveau pont 
pour réhabiliter les anciens

Les habitants de la Vallée de Seine 
ont dû le remarquer, l’un des plus 
gros chantiers contemporains 
fut celui du viaduc de Guerville. 
Composé de deux tabliers sépa-
rés datant des années 60, il com-
mençait à avoir l’âge de ses artères. 
« Nous aurions pu fermer 6 mois ou 
1 an mais c’est impossible de couper 
un tel axe économique entre Paris 
et la Normandie. Cela aurait été un 
chaos total » explique Julien Castres 
Saint-Martin, directeur Infras-
tructures de SAPN-SANEF. 
«  Mais il fallait une rénovation 
complète » ajoute François Cornier, 
directeur de la Construction.

Tout d’abord, il était impératif 
de remplacer les joints et renfor-
cer chaque tablier grâce à l’ajout 

vrage. Le changement des appa-
reils d’appuis et la réparation du 
béton autour de ceux-ci étaient 
également nécessaires. Entre les 
deux couches structures en béton, 
une troisième composée de néo-
prène a été insérée afin d’effectuer 
le même rôle qu’un gros plot anti-
vibratoire – comme ceux présents 
dans le tambour de votre machine 
à laver – permettant d’absorber les 
chocs entre 100 et 300 tonnes.

Le système d’assainissement et ses 
666 mètres linéaires de caniveau 
ont été refaits à neuf et un cani-
veau avec rejet des eaux a été mis 
en place en bout de tablier dans un 
nouveau bassin de rétention. Au 
niveau de la sécurité, les dispositifs 
de retenue ont été changés avec 
la pose d’un dispositif latéral avec 
écrans anti-déversement pour tous 
types de véhicules – car en-des-
sous du viaduc se situent des voies 
SNCF et une voiture ou un ca-
mion sur les rails aurait d’énormes 
répercussions – ainsi que d’une 
glissière de sécurité en béton en 
terre-plein central, de garde-corps 
pour les piétons de part et d’autre 
de l’ouvrage. Enfin, la réfection du 
système d’étanchéité.

Avant de s’attaquer à cela, la solu-
tion idoine fut donc de créer un 
troisième tablier, un projet de 47 
millions d’euros investis intégrale-
ment par SAPN-SANEF. Puis les 
opérations de rénovation décrites 
plus haut des deux tabliers exis-
tants - grâce au report du trafic 
sur le nouveau tablier - ont pu 
commencer. De l’automne 2021 
à la mi-octobre 2022, la société 
concessionnaire d’autoroute s’est 
occupée du tablier médian (tablier 
de gauche depuis Paris) puis de 
la mi-octobre 2022 à septembre 
2023, c’était au tour du tablier 
nord. Et donc après 4 ans d’études 
et 7 ans de grands travaux, voici 
une voie de circulation supplé-
mentaire et des bandes d’arrêt 
d’urgence sur l’autoroute A13. 
« Même si cet investissement (l ’ajout 
d’un troisième tablier, ndlr) peut pa-
raître exagéré pour effectuer « juste » 
des opérations de maintenance, nous 
augmentons tout de même la capacité 
de l ’autoroute » note Julien Castres 
Saint-Martin. Et maintenant que 

le chantier des tabliers est fini, 
place à celui des chaussées, dont 
le coût est de 12 millions d’auros, 
lui aussi supporté entièrement par 
SANEF-SAPN. 

Depuis cet été et jusqu’au prin-
temps 2024, un véritable ballet de 
camions – environ une trentaine 
par soir d’intervention, avec en 
plus une soixantaine d’opérateurs - 
s’opèrera sur le viaduc de Guerville. 
Comme évoqué précédemment, en 
dehors du fait que l’État impose à 
SANEF-SAPN un niveau de qua-
lité optimal sur ces routes, le carac-
tère indispensable de ces travaux 
de restructuration de la chaussée 
a été révélé grâce à un carottage. 
Le planning est le suivant pour 
les 11 km de voiries situées entre 
le viaduc de Guerville et l’échan-
geur de Bonnières  : une première 
partie réalisée de mai à juillet entre 
le péage de Buchelay et Bonnières, 
une deuxième jusqu’au 6 décembre 
entre le viaduc de Guerville et le 
péage de Buchelay et la dernière 
en printemps 2024 entre Bon-
nières et Buchelay.

Ce chantier se veut minutieux, 
réglé comme du papier à musique. 
Car les équipes de SANEF-
SAPN doivent intervenir de 22h 
jusqu’à 5 h du matin afin de gêner 
le moins possible, et aucun retard 
n’est toléré. Les semaines où une 
partie du viaduc est fermée s’orga-
nisent de cette manière : du lundi 
au mardi, c’est le rabotage de la 
chaussée, puis jusqu’au vendredi, 

la pose de la nouvelle. Pour opti-
miser le temps, les camions qui 
rabotent expulsent directement 
dans la benne d’un autre camion 
puis le goudron est vidé à proxi-
mité du chantier dans le but que le 
rabotage se fasse de manière conti-
nue. Lors des soirs de pose, deux 
couches doivent être mises, avec 
entre les deux une géogrille pour 
les voies de droite et du milieu car 
ce sont elles qui supportent le pas-
sage des poids lourds.

Fruit de la politique RSE de SA-
NEF-SAPN, elle est composée 
d’un maillage doté d’une armature 
en polymère, produit à base de 
pétrole. « De base, ce n’est pas un pro-
duit très écologique mais comme elle 
permet d’utiliser moins de goudron » 
détaille Jérôme Fossé, responsable 
du chantier pour Sapn « cela permet 
également de limiter la durée du chan-
tier car les opérateurs mettent deux 
couches au lieu de trois, ce qui permet 
de réaliser les travaux en une nuit »… 
Mais cette géogrille ne peut pas 
être posée n’importe comment. Il 
faut impérativement nettoyer après 
le rabotage sinon les gravillons s’ag-
glomèrent et anéantissent l’action 
d’accroche de celle-ci.

Lorsque les beaux jours com-
menceront à arriver – et avec 
eux l’envie de partir en week-end 
– les usagers de l’autoroute A13 
emprunteront donc un viaduc de 
Guerville complètement refait à 
neuf et parti pour durer un autre 
demi-siècle. 

La fameuse géogrille permettant d’utiliser moins de béton qu’auparavant.

Un camion rabote tandis qu’un autre récupère l’ancien goudron afin 
d’optimiser le temps du chantier.
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 AURELIEN BAYARD

réalisées grâce à l’argent généré par 
les différents péages qui se répar-
tit de la manière suivante : sur les 
10 euros que cela peut coûter à un 
usager, 2,30 euros partent dans la 
construction et la modernisation 
du réseau, 2,50  euros permettent 
le remboursement des créances et 

de fibre de carbone, de manière 
à consolider le système anti-fis-
suration. Ensuite, au niveau des 
travées, certains joints d’ouvrage 
devaient être supprimés et subs-
titués par du béton armé continu 
pour limiter les arrivées d’eau sur 
les chevêtres et les piles de l’ou-
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POISSY  
Stellantis s’apprête à 
supprimer plus de 200 postes

FLINS-SUR-SEINE  
Plus d’une centaine de manifestants inquiets 
de « la transformation de Renault-Flins »
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Quelques 200 personnes étaient 
réunies sur le site pisciacais de Stel-
lantis, les 13 et 14 novembre, pour 
protester contre la suppression de 
nombreux postes. En effet, le groupe 
automobile a pris la décision de sup-
primer une équipe de travail, et de 
mettre en place une nouvelle organi-
sation dès le 28 novembre, rapporte 
78actu.

Entre 200 et 250 intérimaires ne se-
raient pas conservés à l’issue de cette 

Avec l’arrêt de la production de 
la Zoé, plus aucune voiture neuve 
ne sortira de l’usine de Renault-

Le syndicat Force Ouvrière était en grève le 14 novembre, pour 
protester contre la suppression d’une équipe de travail par le 
groupe, et la fin du contrat de plus de 200 intérimaires.

Le 15 novembre, la CGT de Renault-Flins avait appelé à 
manifester devant l’usine de la marque au losange. Environ 
250 personnes ont répondu présent ainsi que quelques invités 
de marque comme Sophie Binet, la secrétaire générale de 
l’organisation syndicale.

Stellantis assure cependant que la production ne baissera pas malgré les 
suppressions de poste, avec toujours un rythme de 12 000 véhicules par mois.

Plusieurs manifestations ont lieu depuis l’annonce de la transformation du site de 
Renault-Flins, la dernière le mercredi 15 novembre, à l’initiative de la CGT.
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restructuration. Des suppressions 
provoquées par des problèmes de 
logistique et d’approvisionnement 
par les fournisseurs, notamment 
des modèles Opel Mokka et DS3 
Crossback. Stellantis assure cepen-
dant que la production ne baissera 
pas malgré les suppressions de poste, 
avec toujours un rythme de 12 000 
véhicules par mois. « Ils veulent faire 
de la pure rentabilité au détriment du 
salarié », dénonce le syndicat auprès 
de nos confrères. 

Flins. Une échéance qui fait 
encore grincer la CGT, qui avait 
lancé un appel à manifester le 

 EN BREF

15 novembre devant le site de la 
marque au losange. Sophie Binet, 
la secrétaire générale de l’organi-
sation syndicale, en a profité pour 
marquer son soutien aux travail-
leuses et travailleurs. « À Flins, on 
nous dit « pas de soucis, l ’emploi va 
être maintenu », sauf que les activi-
tés proposées sur le site ne vont pas 
garantir l ’emploi » a-t-elle déploré 
à 78Actu. De son côté, Ali Kaya, 
le représentant du syndicat au sein 
de Renault-Flins se plaignait de 
« projections économiques largement 
en dessous des objectifs ».

Quant à Stéphane Radut, le 
directeur de l’usine, il martelait 
le contraire dans notre édition 
n°365 : « Grâce à l ’arrivée de nou-
velles activités en lien avec la mo-
bilité et l ’économie circulaire, nous 
avons déjà 600 emplois d ’assurés. 
Il en reste donc 400 à trouver pour 
atteindre les 3 000.  » Par ailleurs, 
il se félicitait de travailler en 
bonne intelligence avec tous les 
 partenaires sociaux. 

 AURELIEN BAYARD

Une attente considérable. Depuis 
les incendies en 2016 de l’ancien 
centre commercial, les 4 000 ha-
bitants du quartier de la Source 
étaient orphelins de commerces 
de proximité. Et après avoir pris 
leur mal en patience durant 7 
ans, ils vont pouvoir profiter du 
nouvel édifice, situé à quelques 
mètres de l’ancien. « Cette ouver-
ture s’est fait attendre, d ’abord par 
la nécessité de rassembler les parte-
naires pour f inancer ce projet, et par 
la crise COVID » explique Djamel 
Nedjar, le maire de  Limay. 

En effet, l’établissement public 
foncier d’Île-de-France (EP-
FIF) a dû racheter près d’une 
douzaine de lots pour que ce 
bâtiment sorte enfin de terre. Et 
parmi les autres acteurs institu-
tionnels qui ont mis la main à la 
pâte, nous retrouvons le Dépar-
tement - dont la contribution 
est de 1,2 million d’euros, soit la 

École, collège… et bientôt lycée. 
L’ensemble scolaire Mercier Saint-
Paul a lancé la construction d’un 
nouvel établissement catholique à 
Meulan-en-Yvelines, qui devrait 
voir le jour à temps pour la rentrée 
de septembre 2024, comme rapporté 
par 78Actu.

Le lycée, qui sera construit dans la 
continuité du collège avec une passe-
relle reliant les deux édifices, nécessite 
un investissement de 2 millions d’eu-
ros de la part du groupe scolaire. Le 
nouveau bâtiment de quatre étages 
accueillera d’abord une soixantaine 
d’élèves de seconde générale et tech-
nologique pour la prochaine année 
scolaire. Les inscriptions seront bien 
évidemment ouvertes aux collégiens 
de l’extérieur s’ils souhaitent intégrer 
le nouveau lycée privé meulanais. 
Un bac STMG sera même proposé 
parmi les filières de l’établissement. 

Ramener de la proximité 
à la Source

LIMAY

moitié du coût global du projet 
– la communauté urbaine Grand 
Paris Seine et Oise (268 000 eu-
ros) et l’Agence nationale de la 
cohésion des territoires (ANCT, 
962 000 euros). Quant à la Mai-
rie, elle a déboursé 170 000 euros 
de sa poche.

« C’est une nouvelle page qui s’ouvre 
avec 3 enseignements  » détaille 
l’édile limayen, « le choix architec-
tural simple et ouvert sur l ’extérieur 
afin d ’éviter l ’aspect anxiogène de 
l ’ancien centre, un unique opéra-
teur (l ’ANCT, ndlr) dans le but 
de gérer d ’un seul tenant les com-
merces, et des enseignes qui créeront 
de la proximité  » Contrairement 
au centre commercial La Source 
premier du nom, il y en aura seu-
lement 4  : une boulangerie, un 
salon de coiffure, un Franprix qui 
ouvrira le 30 novembre et une 
pharmacie. Et à l’instar du quar-
tier de la gare, aucun bar/tabac ne 

Attendu depuis plus de 7 ans, le nouveau centre 
commercial de la Source à Limay se dévoile enfin, à 
quelques mètres de l’ancien. Inauguré le 16 novembre, il 
doit devenir le lieu de rencontre d’un quartier se voulant 
à nouveau dynamique.

Depuis 2017, les 4 000 habitants du Quartier de la Source n’avaient plus de 
centre commercial.
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MEULAN-EN-YVELINES  

Un nouveau lycée 
privé en septembre 
2024
Le groupe scolaire Mercier Saint-
Paul construit un nouveau lycée 
privé mitoyen au collège, qui 
devrait accueillir ses premiers 
élèves à la prochaine rentrée 
de septembre 2024, selon les 
informations de 78Actu.

s’implantera : « C’est un parti pris 
mais je sais les nuances que cela peut 
apporter. »

Une attente pour les gens 
et les commerçants

Que cela soit pour Benjamin Lu-
cas (Génération.s), le député de la 
8ème circonscription des Yvelines 
ou Pierre Bédier, le Président du 
Département (LR) «  il est impé-
ratif de penser à cette proximité et 
à l ’aspect humain ». Ce qui com-
mence déjà à se voir malgré une 
ouverture datant de seulement 
quelques jours. «  Nous avons fait 
450 clients lors de notre première 
journée  » se satisfait Ezzoubir 
Bouchtat, gérant de l’Excellence, 

«  et nous songeons déjà à ouvrir le 
dimanche  » renchérit une de ses 
employées. De son côté, Aissata 
Diallo est ravie d’avoir son com-
merce au sein de la ville où elle 
habite  : «  Avant je travaillais au 
Franck Provost de Chambourcy. Je 
voulais avoir mon propre commerce 
donc j’ai saisi cette opportunité. »

Dorénavant, le nouveau centre 
commercial doit devenir le point 
névralgique du Quartier de la 
Source, grâce à son architecture 
surplombant l’horizon. Mais 
pour qu’il remplisse cet objectif, il 
faudra que l’animation du centre 
commercial soit à la hauteur. 
Pour que maintenant et dans les 
prochaines années, tout coule de  
Source. 



Pendant le mois d’octobre, comme 
chaque année, la municipalité 
de Poissy a lancé une collecte de 
jouets afin de les donner à une 
association. Au cours de ces der-
nières semaines, des jouets d’une 
valeur estimée à 1 655  euros ont 
pu être transmis à l’association 
Améliorons le Vécu des Enfants 
du Centre hospitalier de Poissy 
(AVEC). Les bénévoles ont pu 
les remettre en état, et s’apprêtent 
à les vendre lors de la prochaine 
Bourse aux jouets. 

Des objets  
remis en état

Celle-ci se déroulera le dimanche 
26 novembre, de 10 h à 17 h au 
Centre de diffusion artistique situé 
au 53 avenue Blanche-de-Castille. 
L’entrée sera bien évidemment 
gratuite et ouverte à tous. 

Face à la hausse des frais d’alimen-
tation, de soins et la chute des dons, 
l’association Agir pour la Vie Ani-
male (AVA), refuge pour animaux 
abandonnés, a lancé un vibrant appel 
à la solidarité. L’association réitère 
son partenariat avec le réseau d’ani-
maleries Maxi Zoo, dont celle basée 
à Buchelay, pour l’opération «  Les 
Médaillons de l’Amitié » : deux colo-
ris de médaillons pour animaux sont 
mis en vente au prix de 2,50 euros, 
et ce jusqu’au 30 novembre. Les 
bénéfices issus de la vente de petites 
médailles permettront au refuge de 
subvenir aux besoins des animaux 
accueillis. La collecte de l’an passé a 
permis le financement d’une partie 
de la rénovation de la « Coloc AVA », 
nouvelle ferme-refuge intergénéra-
tionnelle et inter-espèces, où tous les 
animaux vivent ensemble, en liberté, 
aux côtés de personnes résidant sur 
place pour prendre soin d’eux. Pour 
soutenir cette initiative, rendez-vous 
au sein du magasin de Buchelay, ou 
sur le site maxizoo.fr. 
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BUCHELAY  
Dernière chance pour 
faire un don pour la 
cause animale

POISSY  
La Bourse aux jouets 
revient le 26 
novembre

 EN IMAGE

POISSY  
Plus de 700 enfants conquis par le piano
Amuser et divertir des centaines d’enfants, seul sur scène avec un piano. Le défi était de taille, et Jean-Baptiste 
Doulcet l’a relevé avec brio, dans le cadre de la première édition du festival L’Envol musical au théâtre de Poissy. 
760 élèves des écoles de Poissy étaient réunis pour cette improvisation de plus d’1 h, à laquelle ils ont participé : 
leur rôle était de donner des points de départ au pianiste pour qu’il transcrive ensuite une idée abstraite, un mot, 
ou encore un objet en un morceau de piano. Et à en croire les exclamations de joie qui faisaient vibrer le théâtre à 
la fin, on peut dire que le test a été concluant ! 
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Des jouets d’une valeur de 
1 665 euros ont été récoltés par 
la Ville, puis remis en état par 
des bénévoles de l’association 
de pédiatrie AVEC, qui pourra 
les vendre lors de la Bourse aux 
jouets du 26 novembre au centre 
de diffusion artistique.

L’enseigne Maxi Zoo de Buchelay 
propose des médaillons pour 
animaux au prix de 2,50 euros, 
pour ensuite reverser les 
bénéfices à l’association Agir 
pour la Vie Animale.
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À PARTIR
DU MER 22/11*

*Jusqu'à épuisement des stocks

à prix LIDL !

Année 2023 - Photo non contractuelle - Sauf erreurs typographiques - LIDL RCS Créteil 343 262 622.

RETROUVEZ TOUTES LES INFORMATIONS
DE NOS SUPERMARCHÉS SUR LIDL.FR

POUR VOTRE SANTÉ, ÉVITEZ DE GRIGNOTER ENTRE LES REPAS. WWW.MANGERBOUGER.FR

Après Marc Lévy le 9 novembre, la Librairie du Pincerais 
se paye un nouvel invité de marque, avec la venue du récent 
lauréat du Prix Goncourt, Jean-Baptiste Andrea. L’écrivain 
viendra présenter son livre « Veiller sue elle  » le vendredi 1er 
décembre prochain à 17 h 30. Pour participer à la rencontre 
avec l’auteur, qui se déroulera à 19 h après les dédicaces, il 
vous faut réserver auprès de la librairie. Mais faites-vite, car il 
n’y en aura pas pour tout le monde. 

Nouvelle cyberattaque d’ampleur sur le territoire. Cette fois-ci, 
c’est le SIAAP (Syndicat interdépartemental d’assainissement 
de l’agglomération parisienne) qui a été la victime d’un piratage 
informatique. Celui-ci a « pris une forte ampleur » à en croire le 
communiqué du syndicat, qui tient cependant à rassurer en pré-
cisant que «  cette attaque concerne uniquement l’informatique de 
gestion », et ainsi que « les activités opérationnelles d’assainissement 
ne sont pas concernées et restent assurées ». 

L’organisme, accompagné d’experts publics de l’agence nationale 
de la sécurité des systèmes d’information, ont passé le week-end 
à reprendre la main sur le réseau informatique. Pour rappel, l’un 
des plus importants sites de dépollution du SIAAP se trouve sur 
les communes d’Achères, Saint-Germain-en-Laye et Maisons-
Laffitte. 

La plateforme X (ex-Twitter) a été le théâtre 
d’une passe d’armes musclée entre deux élus 
locaux, la semaine dernière. Tandis que le maire 
de Conflans-Sainte-Honorine, Laurent Brosse 
(LR), profitait de sa rencontre avec Gérald 
Darmanin aux Rencontres de Beauvau pour 
lui «  faire part de (ses) inquiétudes sur l ’absence 
d’équipage de la BAC la nuit  », la député de la 
7ème circonscription des Yvelines, Nadia Hai 
(Renaissance), lui a adressé une réponse cin-
glante. 

« Il ne suffit pas de poser en photo avec le Ministre 
de l ’Intérieur à l ’occasion d’une cérémonie réu-
nissant un millier de maires pour régler des pro-
blèmes locaux, a-t-elle posté. De la part d’un élu 
condamné pour rébellion à agent de police et refus 
d’obtempérer qui plus est… ». La député a ajouté 
s’être « assurée du retour de l ’équipe de nuit de la 
BAC à Conflans d’ici 10 jours », en lien avec la 
Préfecture. «

  Manifestement Laurent Brosse a choisi la com-
munication, pour ma part, j’ai fait le choix de 
l ’action », a-t-elle conclu. 

 INDISCRETS

 AURELIEN BAYARD

Entre le maintien à domicile et l’ad-
mission en établissement médicalisé, 
il existe une multitude de solutions 
d’habitat-services adaptées à des be-
soins spécifiques. C’est ce que vou-
laient démontrer les intervenants de 
la conférence « les nouvelles solutions 
d’habitat-service  » lors du salon E-
Tonomy qui se déroulait à l’Oxygen 
Factory le 14 novembre. Mais pour 
cela, il faut parfois aller au-delà des 
préjugés comme ceux sur le handi-
cap psychique. Aurélien Lhermitte, 
de l’association Fratries, propose une 
collocation inédite à Nantes depuis 
1 an : cinq jeunes avec un handicap 
mental (trisomie 21, troubles du 
spectre autistique) partageant leur 
quotidien avec cinq jeunes actifs, le 
tout épaulé par un responsable de 
maison. Toutefois, il utilise un stra-
tagème pour attirer les travailleurs.

«  J’ai mis l’annonce sur le Bon Coin 
avec la description suivante  : belle 

Salon E-Tonomy : vivre 
et bien vieillir ensemble

LES MUREAUX

maison bien décorée  » détaille-t-il, 
«  et comme le loyer est attractif, j’ai 
reçu plein de coups fil. » À partir de ce 
moment-là il précise à son interlo-
cuteur la particularité de cette collo-
cation. Et « même s’il y a des peurs », 
l’expérience est pour le moment une 
franche réussite. Cependant, si cela 
fonctionne correctement, c’est aussi 
parce que les futurs colocataires 
doivent être cooptés par les per-
sonnes en situation de handicap afin 
d’être sûr que l’harmonie se fasse. 

Pour sa première édition le 14 novembre, le salon 
E-Tonomy a mis l’accent sur l’inclusivité en matière 
d’habitat pour les personnes âgées ou porteuses 
de handicap. L’Oxygen Factory a donc été le lieu de 
rencontre entre professionnels et membres de la 
collectivité afin de répondre à cette problématique.

services importants car ils quittent leur 
maison dans laquelle ils ne peuvent 
plus vivre.  ». Par ailleurs, 94% des 
retraités ne se sont jamais renseignés 
sur les adaptations possibles or une 
aide étatique va bientôt faire son 
apparition. À partir du 1er janvier 
2024, les particuliers pourront utili-
ser « Ma Prime Adapt’ », un chèque 
dédié aux travaux d’adaptation d’un 
logement à la perte d’autonomie.

Une responsabilité mais aussi col-
lective puisque durant le colloque 
sur les quartiers politique de la ville 
le 21 septembre à Chanteloup-les-
Vignes Mohammed Malky, respon-
sable pole habitat adapté et inclusif 
de l’agence Autonomy clamait que 
«  92  % des personnes veulent vieillir 
chez eux alors L’ensemble des volets 
- logement, urbanisme, sécurité et 
santé – doit être étudié dans les futures 
constructions. » 

500 personnes sont venues afin de voir quelles solutions 
existent face au vieillissement de la population et pour 
l’inclusion des personnes porteuses de handicaps.
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VALLEE DE SEINE  
Seine Aval encore labellisé Territoire 
d’industrie

La présidente de la communauté 
urbaine, Cécile Zammit-Popescu, 
l’avait évoqué lors de la dernière 
convention d’affaires. C’est désor-
mais officiel  : Seine Aval est une 
nouvelle fois lauréat du label Ter-
ritoires d’industrie. La candidature 
Seine Aval regroupe la commu-
nauté urbaine Grand Paris Seine 
et Oise (GPSEO), la communauté 
d’agglomération Saint-Germain 
Boucles de Seine (CASGBS), et les 
communautés de communes Gailly 
Mauldre et Les Portes de l’Île-de-
France. En faisant partie des 183 
territoires sélectionnés par l’État 
pour la seconde fois, Seine Aval 
affirme sa stratégie de réindustriali-

La candidature portée par GPSEO, Saint-Germain Boucles de 
Seine et les communautés des communes Gally Mauldre et Les 
Portes de l’Île-de-France fait partie des 183 territoires choisis par 
l’État pour relancer la politique industrielle de la France.

sation et s’assure une enveloppe de 
100 millions d’euros renouvelée an-
nuellement par l’État, et ce jusqu’en 
2027.

« Alors que GPSEO vient d’être sélec-
tionné parmi les 19 lauréats de l’AMI 
Rebond Industriel, cette nouvelle label-
lisation Territoire d’industrie, confirme 
que notre territoire est partie prenante 
du renouveau industriel de la France » 
se félicite Cécile Zammit-Popes-
cu, présidente de la communauté 
urbaine Grand Paris Seine et Oise, 
et tête de pont de la candidature 
de Seine Aval aux côtés de Hugues 
Emont, directeur du site d’Ariane 
Group aux Mureaux. 

Cécile Zammit-Popescu, présidente de la communauté urbaine Grand Paris 
Seine et Oise, est à la tête de la candidature de Seine Aval aux côtés de 
Hugues Emont, directeur du site d’Ariane Group aux Mureaux. 
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Du côté de Gary 
Martins, direc-
teur des opérations 
«  Chez Jeannette  », 
son habitat partagé 
est intergénération-
nel, entre seniors et 
étudiants  : «  L’idée 
est de construire un 
projet pour chacun. Ils 
veulent forcément des 
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CHANTELOUP-LES-VIGNES  
Un après-midi pour découvrir 
l’espace au Phénix

YVELINES  
Les Restos du cœur contraints de refuser l’aide 
alimentaire à certaines personnes

 MAXIME MOERLAND

Il devait y avoir un vote pour 
désigner un grand vainqueur, 
mais finalement, nous en aurons 
3 au lieu d’un. La Ville de Limay 
a présenté les 3 lauréats du tout 
premier budget participatif de 
la commune, le 15 novembre 
dernier. Si le processus de cet 
exercice de démocratie partici-
pative prévoyait bien un vote des 
habitants, celui-ci n’aura fina-
lement pas été nécessaire  : les 3 
projets éligibles entrant dans la 
limite du budget global, ils vont 
tous pouvoir être mis en œuvre 
dès 2024, sans avoir besoin de les 
 départager.

Le premier d’entre eux, porté par 
Marc Cecconi, est de contribuer à 
la sauvegarde des hérissons, dont 
la population décline fortement 
en raison des dangers de la route, 
des prédateurs mais aussi du 
cloisonnement des jardins. C’est 
justement là-dessus que le projet 
entend agir : la mairie va s’engager 

À entendre les exclamations des 
enfants en entrant dans le Phé-
nix, le mercredi 15 novembre 
dernier, on se doute que le projet 
Astre sait proposer des animations 
amusantes aux enfants, au-delà de 
son aspect pédagogique. C’est en 
tout cas le but de cette initiative 
menée en partenariat avec l’Édu-
cation nationale  : faire découvrir 
l’espace aux enfants avec des ate-

Lors de l’inauguration de l’an-
tenne de Chanteloup-les-Vignes, 
Fabienne Lambert, présidente des 

Budget participatif : 
les 3 projets lauréats révélés

LIMAY

à distribuer gratuitement des pas-
sages à hérissons, à installer sur sa 
clôture.

Marc Cecconi, encore lui, est à 
l’initiative du deuxième projet 
retenu. L’idée serait de lutter de 
façon naturelle contre la pro-
lifération des chenilles proces-
sionnaires, en mettant à disposi-
tion des habitants des nichoirs à 
mésanges charbonnières. Cette 
espèce d’oiseaux se nourrit très 

Huit mois après le lancement du tout premier 
budget participatif de la commune, sur le thème du 
développement de la faune et de la flore en ville, la 
municipalité a levé le voile sur les 3 projets retenus.

La salle chantelouvaise accueillait mercredi dernier le 
projet Astre, qui a pour but de faire découvrir l’astronomie 
différemment aux enfants.

La prochaine campagne des Restos du cœur s’annonce rude. 
Toutes les antennes locales vont être contraintes de refuser 
l’aide alimentaire à de nombreuses personnes alors que la 
demande croît.

Les 3 projets éligibles entrant dans la limite du budget global, ils vont tous 
pouvoir être mis en œuvre dès 2024.

« Nous allons devoir dire non à certains bénéficiaires de l’aide alimentaire » 
s’émeut Fabienne Lambert, présidente des Restos du Cœur dans les Yvelines.

Après un temps de présentation, les jeunes Chantelouvaises et Chantelouvais 
ont pu participer à un atelier sur les planètes dans un planétarium érigé pour 
l’occasion.
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liers ludiques, des conférences ou 
des expositions. Après un temps 
de présentation, les jeunes Chan-
telouvaises et Chantelouvais ont 
pu participer à un atelier sur les 
planètes dans un planétarium 
érigé pour l’occasion. Une jour-
née la tête dans les étoiles qui aura 
amusé les enfants, et enthousiasmé 
les parents par l’aspect ludique et 
concret des ateliers. 

Restos du Cœur dans les Yvelines, 
était mi-figue mi-raisin. Heureuse 
d’ouvrir un nouveau centre et donc 

 EN BREF EN BREF

largement de chenilles proces-
sionnaires, de la larve au stade 
adulte. De quoi éliminer ces nui-
sibles qui affaiblissent les arbres, 
et qui sont mortellement toxiques 
pour les animaux et très urticantes 
pour l’homme.

Le troisième et dernier projet 
prévoit l’installation d’un potager 
partagé, à proximité de l’ancienne 
ferme Turlure. Patrick Lodi, qui 
a lui-même proposé l’idée, espère 
en faire un vecteur de lien social 
intergénérationnel et de vivre-
ensemble, tandis que la mairie se 
chargera de créer et délimiter l’es-
pace, financer les graines, semis et 
tous les outils nécessaires. Selon 
la réussite de ce projet, d’autres 
jardins partagés pourraient voir le 
jour en ville. 

d’aider des Chantelouvaises et 
Chantelouvais dans le besoin, mais 
elle sait que la prochaine campagne 
de l’association créée par Coluche 
sera difficile. « Nous allons devoir dire 
non à certains bénéficiaires de l’aide 
alimentaire  » s’émeut-elle. La cause 
est connue  : c’est dû aux difficultés 
financières que traverse l’antenne 
nationale.

Les autres services toujours 
ouverts à tout le monde

Pour être éligible à l’aide alimentaire, 
un montant national est calculé 
entre les ressources d’une personne 
et toutes ses dépenses (emprunt, 
facture…). Et c’est ce reste à vivre 
qui donne le droit ou non de se ser-
vir dans les banques alimentaires 
des Restos du Cœur. Toutefois, 
les autres services restent ouverts à 
tout le monde : « Nous proposons des 
aides à la personne comme l’accompa-
gnement des personnes sur le droit à la 
santé, à la justice ou à l’emploi. » 

LIMAY  
La rue nationale passe en sens 
unique pendant 5 mois

Depuis le lundi 13 octobre, et pour 
les 5 prochains mois, la rue natio-
nale de Limay sera en sens unique, 
dans le sens de la descente unique-
ment. Un changement provisoire 
et nécessaire, alors que nous nous 
trouvons dans la dernière ligne 
droite de ces travaux de requalifi-
cation et d’embellissement de l’axe 
limayen.

Pendant la durée des travaux, les 
arrêts dans le sens descendant reste-
ront desservis. Cependant, les arrêts 

Les lignes de bus A et 16 seront impactées dans le cadre 
des travaux de requalification et d’embellissement de la rue 
nationale de Limay.

Châponnerie, Monument et Paix 
directement des Fosses Rouges ne 
seront pas desservis. La ligne A fera 
une déviation via les rues de Paris, 
Guitrancourt et Côte à rebours, 
tandis que la ligne 16 fera sa cir-
culation matinale en sens montant 
grâce à un alternat manuel.

La municipalité de Limay invite 
ses administrés à se «  reporter aux 
arrêts Place du Temple et George Sand 
uniquement en direction des Fosses 
Rouges ». 

Pendant la durée des travaux, les arrêts dans le sens descendant resteront 
desservis.
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 MAXIME MOERLAND

Toutes les astuces sont bonnes pour 
réduire sa consommation élec-
trique. Que ce soit pour la planète, 
ou pour notre portefeuille. Avec le 
nouveau partenariat entre la com-
munauté urbaine GPSEO et la 
société Voltalis, les habitants de la 
Vallée de Seine ont une nouvelle 
solution à leur disposition  : un 
thermostat connecté permettant 
de contrôler la température et la 
consommation de leurs radiateurs 
électriques. Et tout ça gratuitement.

«  Les radiateurs électriques, dans un 
foyer ou une entreprise, représentent 
les deux tiers de la consommation élec-
trique, rappelle Olivier Cassoude-
bat, directeur partenariats et déve-
loppement chez Voltalis. C’est un 
levier extrêmement important sur le-
quel on peut agir pour moins consom-
mer ». Une fois le rendez-vous pris 
par téléphone ou via le site de Vol-
talis, un technicien vient à votre 
domicile et installe les boîtiers sur 
les radiateurs, le tout sans nécessiter 

GPSEO propose un boîtier gratuit permettant 
« d’économiser 15 % sur votre facture d’électricité »

VALLEE DE SEINE

plus de 2 heures. « Il n’y a pas de gros 
travaux, c’est de la pose-dépose simple 
à équiper », souligne-t-il.

Après l’installation, tout se fait via 
une application dédiée, myVoltalis, 
qui permet de surveiller sa consom-
mation, couper les chauffages indi-
viduellement pendant une période 
plus ou moins longue, pour à l’arri-
vée atteindre 15  % d’économies 
d’énergies par an, et jusqu’à 70 % de 
baisse des émissions de CO² pour 
les consommateurs équipés. «  Il y 
a plus de 50 000 foyers, sans compter 
les entreprises, les associations et les 
locaux professionnels, qui sont éligibles 
à notre dispositif sur les 73 communes 
de GPSEO  », précise Olivier Cas-
soudet.

Via ce partenariat, la communauté 
urbaine et ses administrés peuvent 
profiter des services de Voltalis gra-
tuitement, sans abonnement. Car 
la source de revenus de l’entreprise 
ne vient pas des consommateurs, 

La communauté urbaine Grand Paris Seine et Oise 
(GPSEO) a noué un partenariat avec Voltalis, qui propose 
un thermostat connecté gratuit pour contrôler sa 
consommation via son smartphone.

Au-delà des logements, de nombreux bâtiments publics tels que les mairies ou 
même les écoles vont se doter, au compte-goutte, de ces boîtiers connectés.
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mais du réseau électrique  : en cas 
de forte demande, notamment en 
période hivernale, le réseau natio-
nal risque des délestages ciblés, ou  
pire, un black-out généralisé. C’est 
à ces moments clés que Voltalis 
s’engage à réduire très brièvement 
la consommation des appareils 
connectés aux boîtiers. «  L’idée est 
de faire des économies d’énergie sans 
impacter le confort, assure Olivier 
Cassoudebat. On parle de l’ordre de 
10 minutes de coupure active. Avec 
l’inertie dans le bâtiment, vous ne le 
ressentez même pas. Par contre, ces 10 
minutes ont beaucoup de valeur car 

CARRIERES-SOUS-POISSY  
Un nouveau bureau de tabac 
sur l’avenue de l’Europe

CARRIERES-SOUS-POISSY  
Les nouveaux-nés carriérois 
ont parrainé leur arbre

Vous avez peut-être déjà remar-
qué son enseigne rouge, en cir-
culant dans les rues de Car-
rières-sous-Poissy. Un nouveau 
commerce de proximité accueille 
désormais les Carriéroises et Car-
riérois dans le centre-ville. Après 
de nombreux mois de travaux, 
c’est un bureau de tabac flambant 
neuf qui a ouvert ses portes au 

Le nouveau commerce a enfin ouvert ses portes après 
plusieurs mois de travaux, au 385 avenue de l’Europe 
à Carrières-sous-Poissy.

Le mercredi 15 novembre, le maire Eddie Aït accueillait 38 
nouveaux-nés et leur famille au complexe sportif Alsace pour 
planter autant d’arbres et ainsi participer au reboisement de 
la ville.

Les nouveaux-nés se sont donc vus remettre un certificat de parrainage après 
la plantation de leur arbre. Le Tabac de l’Europe est ouvert du lundi au samedi, de 7 h à 19 h 30.
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385 avenue de l’Europe. Au sein 
de ce tout nouvel établissement, 
le gérant Joël Vaz Lopes propose, 
outre l’habituel tabac, les nom-
breux titres de presse et les jeux de 
hasard, une offre de boissons et de 
snacking à emporter. Le Tabac de 
l’Europe est désormais ouvert du 
lundi au samedi, de 7 h du matin 
à 19 h 30. 
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Cela fait désormais 6 ans qu’à Car-
rières-sous-Poissy, lorsqu’un enfant 
naît, un arbre est planté. Les jeunes 
parents et leurs bébés étaient invi-
tés le mercredi 15 novembre, au 
complexe sportif Alsace, pour par-
rainer leur arbre et le voir planté en 
présence du maire, des élus muni-
cipaux et des agents du service des 
espaces verts. 38 nouveaux-nés se 
sont donc vus remettre un certificat 
de parrainage après la plantation de 
leur arbre. Une façon de participer 
au reboisement de la ville, mais 
aussi de sensibiliser les enfants dès 
le plus jeune âge, dans le cadre de 
la politique de développement du-
rable de la Ville.

« Symbole d’avenir pour nos 
générations futures »

«  Chaque arbre planté est symbole 
d’avenir pour nos générations fu-
tures  : sorbiers des oiseleurs, poiriers 
de Chine, pommiers communs et 
noyers du Caucase sont ainsi venus 
boiser le Complexe sportif Alsace  » 
a précisé la municipalité de Car-
rières-sous-Poissy. 

Afin de sensibiliser aux causes et aux 
conséquences de la production des 
déchets, Seinergy Lab et l’Office du 
Développement Durable proposent 
une immersion dans un «  apparte-
ment zéro déchet  » depuis ce lundi 
20 novembre et jusqu’au vendredi 
1er décembre. C’est au cœur de l’Es-
pace 53, aux Mureaux, qu’a été érigé 
cet appartement pédagogique de 
100 m². Au programme de ces visites 
guidées, une mise en scène « avant/
après » pour une prise de conscience 
afin d’agir sur la réduction des dé-
chets, ainsi qu’à travers les différentes 
pièces d’un logement et durant divers 
événements propices au gaspillage.

Cette action entre dans le cadre de 
la Semaine Européenne de Réduction 
des Déchets, et bénéficie du soutien 
financier de la Communauté Ur-
baine Grand Paris Seine et Oise et 
de la Ville des Mureaux. Pour vous 
inscrire, il suffit d’envoyer un mail à 
l’adresse contatc@seinergylab.fr, ou 
d’appeler le 01 39 29 44 61. 

 EN BREF
LES MUREAUX  

Un appartement zéro 
déchet, c’est possible
Seinergy Lab, en partenariat avec 
l’Office du Développement Durable, 
propose une exposition immersive 
au sein d’un appartement 
pédagogique consacré à la 
réduction des déchets.

elles s’additionnent sur 200 000 foyers 
et plus d’1 500 000 radiateurs. Au 
même titre que RTE paye des centrales 
pour produire, ils nous rémunèrent 
pour les effacements de consommation 
qu’on opère auprès des gens, et c’est ce 
qui rend le modèle  gratuit auprès des 
utilisateurs ».

Au-delà des logements, de nom-
breux bâtiments publics tels que 
les mairies ou même les écoles 
vont se doter, au compte-goutte, 
de ces boîtiers connectés. Si vous 
êtes intéressé pour équiper vos 
radiateurs, vous pouvez contacter 
la société par téléphone au 01 87 
15 83 55, ou par mail à l’adresse 
gpseo@voltalis.com. 
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VERNEUIL-SUR-SEINE  
Une brigade équestre patrouille 
dans la forêt régionale

 AURELIEN BAYARD

Une seule unique et véritable mis-
sion : venir au secours de la popula-
tion, ce qui représente 4,7 millions 
d’interventions de secours pour 
2023. Les membres de la Sécurité 
civile – qui regroupe Sapeurs-pom-
piers, sapeurs-sauveteurs, démineurs, 
personnels des moyens aériens et 
bénévoles des associations agréées 
de Sécurité civile – étaient réunis au 
centre d’incendie et de secours de 
Poissy dans le cadre de la 3ème édition 
de la journée nationale de la Sécurité 
civile. Ils n’étaient pas tous présents, 
puisque l’intégralité des effectifs 
est de 350 000 personnes, mais les 
corps les plus importants étaient 
 représentés.

«  Vous êtes les héros du quotidien, 
vous êtes l’engagement exemplaire des 
femmes et des hommes auprès de toutes 
les personnes  » clame Julien Marion, 
son directeur général. Un dévoue-
ment symbolisé lors de cette céré-
monie du 17 novembre par la déco-

La forêt régionale de Verneuil-
sur-Seine, en proie aux incivili-
tés depuis trop longtemps déjà, 
reçoit depuis quelques semaines 
la visite d’une brigade équestre, de 
manière ponctuelle, en semaine et 
le week-end. Celle-ci sillonnera 
le bois jusqu’à la fin de l’année 
2023, notamment pour tenter de 
mettre fin aux regroupements de 
sports motorisés qui ont perturbé 

La Sécurité civile, héros 
et héroïnes du quotidien

POISSY

ration d’une trentaine de personnes 
de l’Ordre national du mérite ou de 
la médaille de la sécurité intérieure 
à divers échelons, bronze, argent ou 
or. Un engagement qui se voit aussi 
bien d’un point de vue national, 
comme c’est le cas actuellement avec 
les inondations dans le Pas-de-Ca-
lais où plus de 1 000 personnes inter-
viennent chaque jour – qu’interna-
tional. « Vous avez réalisé plus de 230 
missions à travers le monde » détaille 
Julien Marion, « parmi elles, le séisme 

Pour sa 3ème édition, la journée nationale de la Sécurité 
civile se déroulait au sein du centre d’incendie et de 
secours de Poissy le 17 novembre. À cette occasion, 
Julien Marion, le directeur général de la sécurité civile, a 
rendu hommage à ces héros et héroïnes de l’ombre dont 
l’activité va crescendo.

Afin de lutter contre les incivilités, des tournées de 
surveillances sont effectuées au sein du bois régional de 
Verneuil-sur-Seine, et ce jusqu’à la fin de l’année 2023.

les lieux à de nombreuses reprises. 
Des travaux de sécurisation des 
boisements vont également être 
lancés dans la foulée, au début de 
l’année 2024. Pour l’instant, c’est la 
butte de Marsinval, à Vernouillet, 
qui bénéficie de ces travaux pilotés 
par Île-de-France Nature, ancien-
nement Agence des espaces verts, 
pour retrouver des chemins prati-
cables et sécurisés. 

La 3ème journée nationale de la Sécurité civile – qui se 
déroulait à Poissy – a permis de rendre hommage aux 
héros discrets de la République.

Des travaux de sécurisation des boisements vont également être lancés dans 
la foulée, au début de l’année 2024.
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ACTUALITÉS 09

une enveloppe de 150 millions d’euros 
directement de la part de l’État pour les 
services de lutte contre les incendies.  » 
Ainsi plus de 1 000 camions ont été 
achetés et la flotte d’avions et d’héli-
coptères devrait aussi augmenter. Les 
premiers résultats sont déjà visibles 
puisque même si les interventions 
estivales de 2023 pour les feux de 
forêt ont augmenté de 50 % - avec 
notamment 2 600 largages d’eau - les 
surfaces détruites ont été moindre 
que l’année  précédente.

Par ailleurs, une 4ème unité militaire 
de la Sécurité civile va voir le jour, ce 
qui gonflera les effectifs de 1 400 à 
2 000 personnes. Des recrutements 
sont donc à prévoir mais cela n’effraie 
pas Julien Marion : « Nos partenaires 
de l’armée de terre qui s’occupent de cela 
n’ont aucun problème pour trouver des 
volontaires » 

en Turquie, les inon-
dations en Libye.  » 
Et l’activité croît 
d’année en année.

Le président de la 
République avait 
donc fait une série 
d’annonces en oc-
tobre 2022 après les 
grands feux de forêt 
de cette année  : 
«  Cela représente 

VERNEUIL-SUR-SEINE  
La Ville veut aider ses aînés 
à accéder au numérique

ILE-DE-FRANCE  
L’ARS Île-de-France maintient sa recommandation de ne 
pas consommer les œufs des poulaillers domestiques

Même si, au fil des années, nos 
aînés ont su se doter de l’équipe-
ment nécessaire aux démarches 
en ligne, ils sont encore trop 
nombreux à manquer de compé-
tence dans leur usage, pourtant 
indispensable à la vie de tous les 
jours. Pour y remédier, la munici-
palité de Verneuil-sur-Seine met 
en place des ateliers mensuels 
gratuits à destination de ceux 
qui ressentent le besoin d’être 
accompagnés, baptisés «  Orange 
Connect ».

Une permanence les 
mercredi dès janvier 2024

Mises en place en partenariat 
avec l’opérateur téléphonique, 
ces séances d’1 h 30 brasseront 
divers sujets dont «  Débuter avec 
un smartphone  », «  Protection des 
données personnelles  » ou encore 

Des ateliers « Orange connect », en partenariat avec 
l’opérateur de téléphonie, seront proposés gratuitement une 
fois par mois pour lutter contre la fracture numérique.

Émise à titre conservatoire au mois d’avril, l’ARS d’Île-de-
France confirme sa recommandation le 20 novembre en 
raison de la présence dans les sols de « polluants organiques 
persistants ».

Bien que certaines catégories de la population soient plus à risques, la 
recommandation vaut pour l’ensemble des personnes  franciliennes.

Mises en place en partenariat avec 
l’opérateur téléphonique, ces séances 
d’1 h 30 brasseront divers sujets.
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« Découvrir les réseaux sociaux » et 
« Garder le lien avec Whats App ». 
Ce n’est d’ailleurs pas la seule 
initiative menée par la ville de 
Verneuil dans ce domaine : dès le 
mois de janvier 2024, le CCAS et 
l’association Destination multi-
média proposeront tous les mer-
credis une permanence intitulée 
«  favoriser l ’accès au numérique  » 
à destination des seniors, dans 
le cadre de la conférence des 
 financeurs des Yvelines. 

 EN BREF EN BREF

L’étude définitive menée sur 25 
poulaillers domestiques en Île-
de-France confirme des teneurs 
en polluants organiques persis-
tants (POP) et en substances per- 

et polyfluoroalkynées (PFAS) 
importantes. Après avoir émis, à 
titre conservatoire, une recom-
mandation de non-consomma-
tion des œufs des poulaillers 

domestiques en Île-de-France le 
19 avril 2023, l’Agence régionale 
de santé Île-de-France confirme 
cette recommandation, mais la 
restreint aux œufs pondus dans 
l’agglomération, soit les 410 
communes qui composent l’uni-
té urbaine de Paris (dont Paris, 
l’ensemble des communes de 
Seine-Saint-Denis, des Hauts-
de-Seine, du Val-de-Marne, cer-
taines communes de Seine-et-
Marne, des Yvelines, d’Essonne 
et du Val-d’Oise).

Les femmes enceintes, les femmes 
allaitantes et les enfants doivent 
particulièrement se méfier car les 
effets à long terme d’une exposi-
tion aux POP - notamment en 
raison de leur potentiel effet per-
turbateur endocrinien - peuvent 
initier des maladies chroniques 
et agir sur le développement des 
fonctions reproductives et immu-
nitaires. Toutefois, la recomman-
dation vaut pour l’ensemble de la 
population  francilienne. 
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MANTES-LA-JOLIE  
Un nouveau centre médical 
à la Collégiale

Afin de soutenir les services médi-
caux déjà existants en ville, un 
nouvel espace de santé à ouvert ses 
portes à Mantes-la-Jolie. C’est au 
20 place de l’étape que le Centre 
médical de la Collégiale accueille 
ses nouveaux patients, et s’articule 
autour de 3 pôles : une permanence 
de soins gérée à l’ouverture du centre 
par un médecin généraliste, puis 
deux infirmier(e)s rompus aux ur-
gences pour accueillir les patients, et 
enfin une cabine de téléconsultation 

Le nouvel espace, situé au 20 place de l’étape à Mantes-
la-Jolie, propose une offre de soins complémentaires 
avec un généraliste, deux infirmier(e)s et une cabine de 
téléconsultation.

en partenariat avec des médecins 
locaux.

D’autres professionnels de santé 
seront recrutés ces prochains mois. 
D’ici là, bilan sanguin, ECG, nébu-
lisation ou encore pansements et 
prise des paramètres vitaux seront 
possibles sur place au même titre 
que la prise en charge de la douleur 
aiguë. Le centre est ouvert du lundi 
au jeudi de 9 h à 13 h et de 14 h à 
19 h, avec ou sans rendez-vous. 

Le centre est ouvert du lundi au jeudi de 9 h à 13 h et de 14 h à 19 h, avec ou 
sans rendez-vous.
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MANTES-LA-VILLE  
Le premier conseil municipal 
des enfants a été élu

MANTES-LA-VILLE  
Première étape pour la rénovation 
du gymnase Aimé Bergeal

Afin d’encourager l’expression des 
enfants au sein de la commune, la 
municipalité de Mantes-la-Ville a 
mis en place, pour la première fois, 
un Conseil municipal des enfants 
(CME). Ses premiers membres 
ont été élus lors du scrutin du mer-
credi 14 novembre dernier, organi-
sé dans chaque école élémentaire 
et ouvert aux élèves de CM1 et de 
CM2. Le dépouillement s’est lui 
déroulé en mairie.

Des projets classés en trois 
grands thèmes

 
Le CME est composé de conseil-
lers élus pour un mandat de deux 
ans. Durant ce mandat, dix réu-
nions sont programmées, dont 
quatre conseils municipaux et six 
commissions. Ces dernières ser-
viront à classer les projets propo-

Ce mercredi 14 novembre, les élèves de CM1 et CM2 de 
Mantes-la-Ville ont voté pour élire les candidats qui les 
représenteront au sein du premier Conseil municipal des 
enfants (CME) mantevillois.

Lors du conseil municipal du 7 novembre, une des 
délibérations portait sur la rénovation du gymnase Aimé 
Bergeal. Un concours va être lancé afin de choisir le futur 
maître d’œuvre.

Ceci n’est que la première étape pour la rénovation complète du Stade et donc 
pour le moment aucun projet ni calendrier ne peut être communiqué. 

Le CME sera composé de conseillers 
élus pour un mandat de deux ans. 
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sés selon trois grands thèmes : vie 
locale et évènementiel, environne-
ment et aménagement des espaces 
et enfin citoyenneté. Les enfants 
réaliseront un travail de terrain en 
allant à la rencontre d’associations, 
des services de la Ville, des parte-
naires, afin de déterminer les pro-
jets à mener, mais aussi découvrir 
ces acteurs. 

 EN BREF EN BREF

Tout le monde subit les affres du 
temps, que cela soit aussi bien sur 
les humains que sur les bâtiments. 
Le stade Aimé Bergeal, du nom 
de l’ancien sénateur du dépar-
tement des Yvelines de 1967 à 
1973, n’échappant pas à cela.

Un concours pour 
désigner le futur maître 

d’œuvre

Le 7 novembre, lors du conseil 
municipal de Mantes-la-Ville, 
les élus ont voté une délibération 
visant à approuver le principe 
d’un concours afin de choisir le 
futur maître d’œuvre de l’édifice 
sportif. 

À l’issue de ce marché public, plu-
sieurs candidats seront sélection-
nés et seront ensuite  départagés 
par un jury de concours.

Ceci n’est que la première étape 
pour la rénovation complète du 
Stade et donc pour le moment 
aucun projet ni calendrier ne 
peut être communiqué. 

MANTES-LA-JOLIE  
Les commerçants du cœur de ville 
ont ouvert les festivités

Avant la Médiévale de Mantes qui 
doit se tenir ce week-end, les com-
merçants du centre-ville se sont 
chargés de « L’ouverture des festivi-
tés », le samedi 18 novembre dernier 
à Mantes-la-Jolie. De nombreuses 
animations étaient proposées par 
l’association Cœur de Mantes tout 
au long de la journée, du spectacle 
de cirque aux dégustations de vins 
et de choucroute, le tout au son des 
nombreux musiciens disséminés 
aux quatre coins du cœur de ville. 

Toute la journée du samedi 18 novembre, le centre-ville 
de Mantes-la-Jolie était à la fête grâce à des animations 
concoctées par les membres de l’association de commerçants 
Coeur de Mantes.

D’ailleurs, les membres de l’asso-
ciation de commerçants en ont 
profité pour rappeler leur opération 
solidaire de Noël  : bon nombre 
de commerces du centre-ville col-
lectent des vêtements, des jouets 
et des cadeaux en bon état pour les 
offrir aux enfants issus de familles 
dans le besoin. Alors vous savez 
ce qu’il vous reste à faire  : fouillez 
dans vos armoires, et direction les 
commerces mantais, avant le 21 
décembre prochain. 

De nombreuses animations étaient proposées par l’association Cœur de 
Mantes tout au long de la journée.
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À l’occasion de la journée interna-
tionale pour l’élimination de la vio-
lence à l’égard des femmes, la Ville 
de Mantes-la-Jolie propose une 
programmation sur quatre jours, 
les 25, 27, 28 et 29 novembre pour 
sensibiliser et informer sur le sujet 
du harcèlement dans l’espace public. 
D’abord avec une pièce de théâtre 
de l’association « Paroles d’Âme », le 
samedi 25 novembre à 18h30 au 
cinéma CGR, puis une mise à dispo-
sition d’une bibliographie autour des 
violences faites aux femmes, acces-
sible du lundi 27 au mercredi 29 à la 
médiathèque Georges Duhamel. Un 
atelier d’initiation à la self-défense 
sera dispensé le mardi 28 à 13 h 30 
au gymnase Albert Camus, avant 
qu’un atelier numérique autour des 
applications de lutte contre les vio-
lences faites aux femmes ne vienne 
conclure le programme, le mercredi 
à 14h au CVS Aimé Césaire. Toutes 
les activités sont gratuites. 

MANTES-LA-JOLIE  
4 jours de 
sensibilisation contre 
la violence à l’égard 
des femmes
Du 25 au 29 novembre, 
différents lieux de Mantes-la-
Jolie accueilleront des ateliers 
ou des représentations autour du 
thème du harcèlement de rue.

 EN BREF



 Consommation mixte WLTP (l/100 km) : 0
(1) Bonus écologique de 5000€ (voir conditions d’éligibilité sur http://www.economie.gouv.fr/particuliers/bonusecologique). (2) 3000€ d’aides supplémentaires 
Peugeot composées d’une remise et d’une prime reprise. Une estimation indicative de votre véhicule est accessible sur le site internet Reprise par Peugeot. 
Le véhicule repris doit être d’une puissance réelle inférieure ou égale à celle du véhicule neuf acheté et immatriculé avant le 01/01/2008 (pour les véhicules 
diesel) et 01/01/2003 (pour les véhicules essence). Offre réservée aux particuliers, non cumulable avec toute autre offre en cours, valable jusqu’au 31/12/2023 
pour toute commande d’une Peugeot électrique neuve livrée avant le 31/03/24 dans réseau PEUGEOT participant, sous conditions d’achat avec reprise de 
votre ancien véhicule. Sauf E-208 Like, Nouvelle E-208 Active, Allure, GT et E-Rifter. OPEn – Automobiles PEUGEOT 552 144 503 RCS Versailles.

Pour les trajets courts, privilégiez la marche ou le vélo. #SeDéplacerMoinsPolluer

e-208
100 % ÉLECTRIQUE

À 8 000 € (2)
 POUR TOUS.

LE BONUS ÉCOLOGIQUE DE 5 000 € (1)

PEUGEOT BOOSTE
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EPONE  
Un concours pour élire les plus 
belles illuminations de Noël

 MAXIME MOERLAND

Le mois de décembre s’annonce 
riche en festivités sur le territoire : 
bon nombre de villes ont présenté 
leur programme pour les fêtes de 
fin d’année. Et mine de rien, cela 
risque d’arriver vite avec des ani-
mations dès le 1er jour du mois  : 
le vendredi à 18 h, la Ville de 
Poissy organise le lancement de 
ses illuminations sur la place de 
la République, pendant que Ver-
neuil-sur-Seine accueillera le pre-
mier jour de son village d’hiver, 
érigé dans le parc et sur le parking 
de la mairie du 1er au 3 décembre. 
Au programme, ski de fond sur 
sol synthétique, biathlon, cur-
ling et pistes de luge pour toute 
la famille. À quelques kilomètres 
de là, à Villennes-sur-Seine, on a 
aussi choisi le premier week-end 
de décembre pour commencer à 
fêter Noël : rendez-vous le samedi 
2, de 10 h à 17 h sur la place de la 
Libération.

Une semaine plus tard, vous au-
rez l’embarras du choix, avec pas 

Votre maison sera-t-elle la mieux 
décorée d’Épône en ces fêtes 
de fin d’année  ? Il n’y a qu’une 
seule façon de le savoir  : partici-
per au concours des décorations 
et illuminations de Noël. Vous 
pouvez vous inscrire gratuitement 
jusqu’au 18 décembre prochain, 
et tenter votre chance pour rem-
porter des bons d’achats chez les 
partenaires de la municipalité. 
Les décorations et illuminations 
devront être visibles de l’extérieur, 

Marchés, spectacles… Où fêter 
Noël sur le territoire ?

VALLEE DE SEINE

moins de 4 communes qui orga-
nisent leur marché de Noël : Bu-
chelay, les 8 et 9 décembre dans 
le parc de la Mairie, puis Épône 
les 9 et 10 sur les trois places du 
centre-ville, mais aussi Carrières-
sous-Poissy les mêmes jours au 
complexe sportif Alsace, et enfin 
Orgeval, qui donne rendez-vous 
sur la place de la mairie dès 10 h. 
Si vous cherchez des gourman-
dises, des animations en tout 

De nombreuses communes de la Vallée de Seine ont déjà 
annoncé leur programmation de Noël, entre concerts, 
artisanat et autres parades. La Ville organise son concours des décorations et 

illuminations de Noël destiné aux Epônoises et Épônois, qui 
peuvent s’inscrire gratuitement jusqu’au 18 décembre.

que ce soit sur votre balcon, votre 
façade ou dans votre jardin. Le 
jury communal arpentera alors les 
rues du 19 décembre au 12 janvier 
2024 afin de trouver la maison 
la mieux décorée. Les résultats 
seront ensuite annoncés dans le 
courant du mois de janvier. Alors, 
sortez vos meilleures guirlandes 
et vos plus beaux traîneaux ! Pour 
participer, retrouvez le formulaire 
en ligne sur le site de la Ville 
(epone.fr). 

Si vous cherchez des gourmandises, des animations en tout genre et des 
déambulations lumineuses, vous aurez l’embarras du choix.

Les décorations et illuminations devront être visibles de l’extérieur, que ce 
soit sur votre balcon, votre façade ou dans votre jardin.
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genre et des déambulations lumi-
neuses, vous aurez l’embarras du 
choix !

Le samedi 16 décembre, dès 11 h, 
les Aubergenvilloises et Auber-
genvillois pourront assister au 
coup d’envoi de la fête de l’hiver 
dans le parc du château du Vivier, 
tandis que les Pisciacais auront 
rendez-vous à 19 h pour la grande 
parade de Noël, dans les rues du 
centre-ville. Et la cerise sur le 
gâteau, elle sera à Limay, avec 
un concert caritatif d’Émile et 
images au profit des Restos du 
cœur et du Secours populaire, 
à 20 h 30 et jusqu’au bout de la 
nuit à l’espace culturel Christiane 
Faure. 

 EN BREF



ISSOU  
Une réunion publique pour échanger 
sur la future « place des services »

En vue de redynamiser le secteur de 
la Place Montalet, la Ville d’Issou 
propose d’y créer, en partenariat 
avec La Poste Groupe, un nouveau 
tiers-lieu et des espaces co-working/
entreprises. Afin de donner plus 
d’informations aux habitants, mais 
aussi d’écouter leurs suggestions, la 
municipalité organise une réunion 
publique le mercredi 29 novembre, à 
20 h à la salle Maurice Ravel, entiè-
rement dédiée au concept de la place 
des services. Imaginée par La Poste, 

Le mercredi 29 novembre, à 20 h à la salle Maurice Ravel, les 
habitants seront invités à donner leur avis sur le nouveau tiers-
lieu et ses espaces de coworking, qui doivent voir le jour dans 
la commune.

elle prend la forme d’une concier-
gerie physique et digitale avec dif-
férents services évolutifs, comme la 
gestion de colis, des partenariats avec 
des commerçants ou des artisans, du 
prêt d’objets, des services de presse ou 
encore de la vente de produits et de 
services postaux. Une offre sur-me-
sure, donc qui peut aisément s’adap-
ter à son territoire. La Ville d’Épône 
travaille d’ailleurs activement à la 
mise en place de sa propre place des 
services dans les prochains mois. 

Imaginée par La Poste, elle prend la forme d’une conciergerie physique et 
digitale avec différents services évolutifs.
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Pitch Immo  
pense l’immobilier différemment,  

à vos côtés,  
et localement pour être plus 

proche de vos attentes. 

Nous construisons un immobilier 
responsable, humain, intégré 
localement, au service de la ville  
et pensé pour la qualité de vie.

Illustration non contractuelle due à une libre interprétation de l’illustrateur et susceptible de modifications. Concernant la topographie des lieux et les façades des bâtiments, se référer au permis de 
construire de la Résidence Onyx à Saint-Cloud (92). Pitch Immo - 87, rue de Richelieu 75002 Paris - SNC au capital de 75 000 000 €. RCS Paris 422 989715 –  – Novembre 2021
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MAGNANVILLE  
Un loto spécial pour le Téléthon

Comme à leur habitude, les 
membres du comité des fêtes de 
Magnanville s’activent pour mener 
à bien l’animation de leur com-
mune. Et à l’occasion du Téléthon 
le week-end des 8 et 9 décembre, 
un grand loto sera organisé à la salle 
polyvalente du complexe sportif 
Firmin Riffaud, sur la place Men-
dès France, le samedi 9 décembre à 
20 h 30. Au programme de la soirée, 

Le comité des fêtes de Magnanville donne rendez-vous le 9 
décembre à la salle polyvalente du complexe sportif Firmin 
Riffaud.

une partie spéciale Téléthon, ainsi 
qu’une partie spéciale carton jetable 
avec de nombreux lots à gagner, du 
panier garnis aux appareils d’élec-
troménager. Le gros lot de cette 
édition  ? Des bons d’achats allant 
jusqu’à 200  euros. La restauration 
sera assurée sur place, et aucune ré-
servation n’est nécessaire pour venir 
participer. Alors rendez-vous à 19 h 
pour l’ouverture des portes ! 

Le gros lot de cette édition ? Des bons d’achats allant jusqu’à 200 euros. 
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 EN BREF

ACTUALITÉS 13

Accélérer la compréhension des 
enjeux climatiques au niveau mon-
dial pour contribuer à déclencher, 
au plus tôt, les bascules nécessaires 
à la préservation du vivant. Telle 
est l’ambition de la Fresque du 
climat, association fondée en 2018 
et qui posera ses valises à Poissy le 
temps d’une soirée, le vendredi 1er 
décembre de 18 h 30 à 21 h 30, à la 
Maison du projet de l’écoquartier 
Rouget-de-l’Isle.

À travers des ateliers à des fins 
pédagogiques mais aussi ludiques 
et collaboratives, la Fresque du 
climat veut permettre aux parti-
cipants d’apprendre, de prendre 
conscience et enfin d’agir pour la 
préservation de la planète, et ce 
à travers tout l’Hexagone. Pour 
participer à la soirée pisciacaise, 
rendez-vous directement sur le 
site fresqueduclimat.org pour vous 
inscrire. 

POISSY  
Des ateliers pour 
comprendre les 
enjeux climatiques

La Fresque du climat fait 
escale à la Maison du projet de 
l’écoquartier Rouget-de-l’Isle, le 
vendredi 1er décembre, pour une 
soirée ludique et collaborative.

 EN BREF
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CARRIERES-SOUS-POISSY
Un meurtre sanglant secoue 
la ville
Samedi, un homme s’est acharné sur un Carriérois allée 
des Rossignols, provoquant sa mort. L’homicide serait dû 
à un différend familial. Le meurtrier a été mis en examen 
ce lundi 20 novembre 2023.

D’après les informations de 78Actu, la dispute aurait commencé lors d’un 
échange d’un enfant dans le cadre de la garde partagée.
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La Ville de Carrières-sous-Poissy 
est en émoi. Le samedi 18 no-
vembre, un homme d’une quaran-
taine d’années a abattu froidement 
un autre homme de plusieurs coups 
de couteaux. D’après les informa-
tions de 78Actu, la dispute aurait 
commencé lors d’un échange d’un 
enfant dans le cadre de la garde 
partagée. Le futur tueur se pointait 
allée des Rossignols vers 10 heures 
afin de récupérer sa fille. Sauf que 
ce n’est pas la mère de l’enfant qui 
effectue cet échange – elle serait en 
vacances en Tunisie - mais le nou-
veau compagnon de celle-ci, un 
chauffeur de bus de 33 ans.

Une dispute éclate alors et un cou-
teau est sorti. Le trentenaire subit 
plusieurs coups et essaie de s’enfuir 
du hall de l’immeuble. Mais ame-
nuisé par ses blessures, son bour-
reau le rattrape sur le parking et 
ne sort pas de sa rage de berser-
ker  : il continue donc à le lacérer. 

Lorsqu’il finit par s’enfuir à bord 
de son véhicule, des témoins de la 
scène appellent les urgences mais 
il est trop tard. À midi, l’homme 
de 33 ans est déclaré mort.

D’après les informations du site 
d’informations locales, le qua-
rantenaire, pris de remords, se 
rend finalement auprès des forces 
de l’Ordre du commissariat de 
Conflans-Sainte-Honorine. Du-
rant son audition il indique que 

le couteau aurait été sorti par la 
victime et qu’il aurait réussi à lui 
subtiliser afin de répliquer. Selon 
les sources de 78Actu, cette version 
n’a pas convaincu la Police et ce 
serait un conflit personnel avec la 
jeune femme qui serait à l’origine 
de la dispute.

Le meurtrier présumé a été mis 
en examen pour « homicide volon-
taire » le 20 novembre 2023, par un 
juge d’instruction de Versailles. 

En mai, la loge de l’agent de sécurité du nouveau centre 
d’entraînement du PSG à Poissy a été cambriolée. Le 
responsable, un jeune homme de 17 ans originaire de 
Montreuil, a été arrêté le 15 novembre.

POISSY
Le cambrioleur de la loge du gardien 
du centre d’entraînement du PSG 
avait 17 ans

On savait la défense du PSG per-
méable, celle de son centre d’entraî-
nement l’est aussi. Entre le 6 mai et 
le 8 mai 2023, la loge de l’agent de 
sécurité du complexe flambant neuf 
a été cambriolée. Pour ce faire, le ou 
les individus coupables de ce méfait 
ont brisé l’une des vitres de la loge 
pour y accéder et ont fouillé celle-ci 
de fond en comble.

Il manquait alors à l’appel, un ordi-
nateur portable, un smartphone, 
la télécommande d’un portail, un 
routeur 4G et un lecteur de contrôle 
d’accès. Devant ce crime de la plus 
haute importance, la police scienti-

fique procédait à des prélèvements 
biologiques lors desquels un profil 
génétique masculin était identifié à 
partir des scellés.

L’ADN est alors transmis dans 
le fichier national automatisé des 
empreintes génétiques (Fnaeg), qui 
dévoile un profil  : celui d’un jeune 
habitant de Montreuil de 17 ans. Il 
est alors interpellé à son domicile et 
placé en garde à vue.

En audition, il finit par reconnaître 
difficilement les faits tout en décla-
rant ne plus avoir les objets dérobés 
puisqu’il les aurait jetés. 

Le ou les individus coupables ont brisé l’une des vitres de la loge de l’agent de 
sécurité pour y accéder et ont fouillé celle-ci de fond en comble.
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 AURELIEN BAYARD

Dans la nuit du 13 au 14 novembre, neuf ânes se sont évadés 
de leur enclos à Epône. Alors qu’ils se dirigeaient vers l’A13, 
la police municipale a réussi à les intercepter avant qu’un 
malheur arrive.

EPONE 
Une virée sauvage pour des ânes

«  Pour sa première nuit d’astreinte, 
la police municipale a vécu une 
aventure rocambolesque  » s’exclame 
Grégory Bion, le chef des forces 
de l’ordre épônoises. Le mardi 14 
novembre, aux alentours de 3 h 30 
du matin, une personne appelle le 
commissariat et indique que neuf 
ânes se baladent en direction de 
l’A13. Ni une ni deux, l’agent part 
à la recherche des baudets mais 

aucune trace des fugitifs lorsqu’il 
arrive sur place. C’est alors qu’il 
est contacté cette fois par un gen-
darme de Maule qui lui indique la 
présence des fuyards à Nézel. Une 
fois arrivés là-bas, les animaux 
sont enfin immobilisés. « Après re-
cherche, ce serait une maladresse hu-
maine dans un enclos appartenant à 
La Table du Petit Olivier » explique 
Grégory Bion. 

En perdant le contrôle, le conducteur finit par faire atterrir son véhicule sur les 
rails. Le trafic a été interrompu sur la ligne le temps de dégager les voies. La cavale des fuyards a pris fin aux alentours de Nézel.  
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Un automobiliste qui roulait sur la D14 a fini par perdre le 
contrôle de sa voiture le 18 novembre aux alentours d’1 h du 
matin. Il a fini sur les rails de la ligne J.

LES MUREAUX
Une voiture finit sur les rails 
de la ligne J

Encore un qui a dû se croire dans 
Mario Kart ou dans Need for 
Speed. Dans la nuit du 17 au 18 
novembre, un automobiliste cir-
culait sur la départementale D14, 
reliant Flins-sur-Seine à Meulan-
les-Yvelines. Selon 78Actu, nous ne 
savons toujours pas pourquoi mais 
un accident a fini par arriver.

Les circonstances 
de l’accident encore 

inconnues

Le conducteur finit par perdre le 
contrôle du véhicule, sortir de la 
route et se mettre sur les rails de la 
ligne J. Trois individus sortent alors 
de l’habitacle. Toujours selon le site 
d’actualités locales, ils seraient âgés 
de 19 à 21 ans et ont subi de légères 
blessures lors de leur  embardée. 

Ils ont tous passé des examens au 
centre hospitalier Intercommunal 
Meulan-les Mureaux. Par ailleurs, 
le trafic sur la ligne J a dû être 
interrompu le temps de dégager le 
véhicule. 



C

M

J

CM

MJ

CJ

CMJ

N

SYN_AFFICHE_A3_V2_9_HD (PRINT).pdf   1   02/06/2023   16:06



SPORT

16  N°366 du mercredi 22 novembre 2023 - lagazette-yvelines.fr

 MAXIME MOERLAND

Ce mercredi 22 novembre, les établissements scolaires 
du territoire ont rendez-vous pour le Cross départemental 
UNSS78, sur l’île de Loisirs de Val de Seine.

Les Jaunes et Bleus se sont 
inclinés à domicile face à 
Rennes (79-87), le vendredi 
17 novembre pour le compte 
de la 12ème journée de 
Nationale masculine 1.

La Ville de Vernouillet propose désormais des séances de 
futsal au gymnase de l’Amandier, chaque semaine de 14 h 
à 16 h pour les inscrits au Pass’Jeunes.

COURSE A PIED
Cross départemental : des milliers 
de personnes attendues à Verneuil-
sur-Seine

BASKET-BALL 
Poissy terrassé 
dans les derniers 
instants par 
Rennes

FOOTBALL
Des séances de futsal le mercredi 
pour les 11-15 ans

C’est un événement qui a l’habitude 
de rassembler plus de 3 000 per-
sonnes chaque année. Son édition 
2023 était donc particulièrement 
attendue  : le Cross départemental 
UNSS78 revient sur l’île de loisirs 
de Val de Seine, ce mercredi 22 
novembre.

9 courses, sur des distances de 2 200 
à 4 200 mètres, sont au programme 
cette année, avec les premiers dé-
parts donnés à 13 h 30. De plus, 
une course solidaire à allure libre de 
2 000 m en faveur de l’Association 
nouvelle du vivre ensemble, permet 

Les jeunes Vernolitaines et Vernoli-
tains ont désormais leur rendez-vous 
pour taper dans le ballon. À l’initia-
tive de la municipalité, des séances 
de futsal se tiennent désormais tous 
les mercredis (hors vacances sco-
laires), de 14 h à 16 h au gymnase de 
l’Amandier.

Ces entraînements hebdomadaires 
sont ouverts aux jeunes de 11 à 15 

aux personnels de direction des 
établissements scolaires, Inspecteurs 
et DSDEN de venir soutenir les AS, 
dans une ambiance festive et convi-
viale. Des récompenses individuelles 
seront décernées aux 3 premiers à la 
fin de chacune des courses, tandis 
que les récompenses par équipe pour 
chaque catégorie seront attribuées 
pour les 6 meilleurs élèves (3 filles + 
3 garçons) de chaque catégorie.

Le trophée Jacotte Sels sera égale-
ment décerné à l’établissement qui 
a engagé le plus grand nombre de 
concurrentes pour la compétition. 

ans et inscrits au Pass’ Jeunes, qui 
donne accès à une programmation 
d’activités artistiques, sportives et 
culturelles. Des rencontres inter-
villes et des sorties sportives seront 
même prévues pour les membres de 
l’équipe. Pour en savoir plus, contac-
tez le service jeunesse par mail à 
l’adresse jeunesse@mairie-vernouil-
let.fr, ou par téléphone au 06 27 64 
45 65. 

Après avoir retrouvé le sourire 
lors de la précédente journée face 
à Berck Rang du Flier, le Poissy 
Basket s’est repris les pieds dans 
le tapis, vendredi dernier. Les 
Rennais, seconds du classement, 
sont venus gâcher la fête au com-
plexe sportif Marcel Cerdan, 
en glanant une victoire (79-87) 
acquise grâce à un dernier quart-
temps sans appel.

Car après 3 quart-temps, c’est 
bien les Pisciacais qui menaient 
au score, et pas qu’un peu  : le 
tableau affichait 71-62 pour les 
locaux au moment d’attaquer la 
dernière manche. Mais les Jaunes 
et bleus se sont finalement effon-
drés, et ont laissé les Bretons 
marquer 25 points, et ainsi re-
faire leur retard devant un public 
médusé.

L’ancien joueur du FC Mantois a inscrit un doublé, samedi 
dernier, lors du dernier match de la phase de poules de la 
Coupe du monde U17, face aux États-Unis (3-0).

FOOTBALL
Mondial U17 : Le Mantais Johan Tincres 
s’illustre encore avec les Bleuets

L’ancien attaquant du FC Mantois, aujourd’hui à l’AS Monaco, n’a pas déçu 
son coach et gagne des points en vue de la suite de la compétition.

Des récompenses individuelles seront décernées aux 3 premiers à la fin 
de chacune des courses.

Des rencontres inter-villes et des sorties sportives seront même prévues 
pour les membres de l’équipe.

Les Jaunes et bleus se sont effondrés lors du dernier 
quart-temps.
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Johan Tincres et l’Équipe de 
France ont mis fin à leur phase 
de groupes de la plus belle des 
manières, le samedi 18 novembre 
au soir. Après deux victoires face 
au Burkina Faso (3-0) et la Corée 
du Sud (1-0), les Bleuets n’ont fait 
qu’une bouchée des États-Unis 
(3-0), avec un doublé remarqué du 
natif de Mantes-la-Jolie, qui était 
aligné en tant que titulaire par le 
sélectionneur Jean-Luc Vannuchi. 
Ce sont ses deuxième et troisième 
buts de la compétition. 

L’ancien attaquant du FC Man-
tois, aujourd’hui à l’AS Monaco, 
n’a pas déçu son coach et gagne 
des points en vue de la suite de la 
compétition. Avec 3 victoires et 
aucun but encaissé à ce stade de 
la compétition, l’Équipe de France 
fait partie des favoris à la victoire 
finale de la compétition organisée 
en Indonésie. Mais pour penser à 
la victoire finale, il faudra d’abord 
disposer du Sénégal, prochain 
adversaire des Bleuets en 8ème de 
finale, ce mercredi à 12 h sur La 
Chaîne L’Équipe. 

Le 3 décembre prochain, la 
Police municipale propose une 
journée sportive entièrement 
gratuite à la salle Grelbin de 
Triel-sur-Seine.

Le premier dimanche tous les 
deux mois, c’est journée sportive 
à Triel-sur-Seine. Ce dimanche 3 
décembre, à la salle Grelbin, deux 
cours seront au programme  : 
d’abord un cours d’auto-défense 
féminine, dispensé par la Police 
municipale de 10 h à 12 h, puis 
une session de sports de combats 
pour adolescents, de 14 h à 16 h.

Des coachs qualifiés 
et diplômés 

Ce cours sera proposé par des 
coachs qualifiés et diplômés de 
l’association CS Fight de Cédric 
Deschamps, lui-même champion 
de France de Kick-boxing et de 
boxe thaïlandaise. Les deux cours 
de la journée sont entièrement 
gratuits. 

Toutefois, il vous faut vous ins-
crire au préalable via la Police 
municipale, en envoyant un mail 
à l’adresse secretaire.police@
triel.fr. 

SELF-DEFENSE
Apprenez les gestes 
pour vous défendre

Une défaite ra-
geante pour le 
club yvelinois 
qui se place dé-
sormais 9ème au 
classement de la 
poule A de Na-
tionale masculine 
1, en attendant 
d’accueillir Tours, 
4ème, ce samedi 25 
 novembre. 
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 LA REDACTION

VALLEE DE SEINE
L’émission Bougez vert s’évade 
dans le territoire
Lors de la semaine du 4 décembre, la Vallée de Seine 
sera à l’honneur dans l’émission « Bougez vert » 
d’Ushuaïa TV. Le présentateur vedette Gérald Ariano et 
son équipe ont parcouru Port Ilon et la forêt de Rosny-
sur-Seine à dos d’âne. Dans le but de démontrer que l’on 
peut s’évader tout en restant près de chez soi.

De multiples spectacles vont avoir lieu dans plusieurs 
communes de vallée de Seine jusqu’au 6 décembre. 

VALLEE DE SEINE 
Avec la Balade d’automne des 400 
coups, le spectacle vivant s’invite 
sur le territoire

ACHERES
La Journée du livre pauvre de retour 
le 25 novembre

TRIEL-SUR-SEINE
Le Quiz show revient à la salle 
Philippe Prévost

ANDRESY
L’autrice Murielle Szac en dédicaces 
à la bibliothèque Saint-Exupéry

Conte, théâtre, musique, danse… 7 
spectacles destinés au jeune public 
sont au programme de la Balade 
d’automne des 400 coups, qui se 
déroule jusqu’au 6 décembre pro-
chain. Ce mercredi 22 novembre, 
à 15 h, l’espace culture Jacques 
Brel propose «  La belle lisse poire 
du prince Montordu  », tandis que 
«  Fiasco pour les canailles  » sera 
au programme à la même heure 
à la bibliothèque Rose Bily de 
Juziers. Une semaine plus tard, le 

Un livre pauvre, c’est une simple 
feuille de papier pliée en deux, sur 
laquelle s’expriment un artiste et 
un écrivain. L’un ou l’autre com-
mençant, l’un ou l’autre répon-
dant. Et de pauvre, le livre devient 
riche par la création artistique 
engagée. Le samedi 25 novembre, 

L’initiative avait beaucoup plu 
lors des quartiers d’été à Triel-
sur-Seine. Voilà qu’il est de retour 
dès ce week-end  : le Quiz show 
revient ce samedi 25 novembre 
pour deux sessions à la salle Phi-

Il y a bientôt un an, Murielle Szac 
remportait le premier Prix littéraire 
des Avignonais, pour son roman 
Elefthéria, paru aux éditions Emma-
nuelle Collas. À travers cette oeuvre, 
elle relate l’histoire des juifs de Crète, 
et plus globalement l’histoire de 
plusieurs sociétés dans lesquelles les 
personnages se croisent, et partagent 

29 novembre, place à « Bébe king » 
à 10 h 30 à l’espace Boris Vian à 
Porcheville, ou encore au spec-
tacle «  À l ’envers à l ’endroit  » à la 
médiathèque des Mureaux, qui se 
produira également le samedi 2 
décembre au Chaplin à Mantes-
la-Jolie. Enfin, l’espace cultu-
rel Christiane Faure de Limay 
accueillera le spectacle «  Hip-
pocampe  » à 10 h et 15 h 30. Pour 
réserver vos billets, direction le site 
les-400-coups.mapado.com. 

une dizaine d’auteurs seront pré-
sents à Achères pour la 7ème édi-
tion de la Journée du livre pauvre, 
de 13 h à 18 h à la bibliothèque 
multimédia Paul Eluard. L’entrée 
sera libre et ouverte à tous pour 
cet événement littéraire d’un 
autre genre. 

lippe Prévost. D’abord pour les 
seniors, de 17 h à 19 h, puis place 
au grand quiz de novembre, avec 
de l’insolite, des énigmes et de la 
musique live. L’entrée est libre et 
ouverte à tous. 

le même destin. L’autrice, éditrice et 
journaliste sera présente à la biblio-
thèque Saint-Exupéry d’Andrésy, le 
vendredi 24 novembre de 19 h 30 à 
21 h, pour échanger avec le public, 
présenter son oeuvre et dédicacer les 
exemplaires de ses lecteurs. Les ré-
servations sont  fortement  conseillées 
pour y  assister. 

Ulysse et Marmot seront les stars de l’émission Bougez Vert lors de la 
semaine du 4 décembre.
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L’ambiance est calme et paisible, que 
cela soit à Port Ilon, site classé Na-
tura 2000, ou dans la forêt de Ros-
ny-sur-Seine. Les seuls bruits per-
ceptibles sont ceux des oiseaux ou le 
bruit de pas… des ânes ! « Ce sont des 
animaux paisibles, parfaits pour les ba-
lades des petits comme des grands » ex-
plique Gilles Lemaire, maître ânier 
qui propose de multiples activités 
toujours dans la « zâne attitude ». Et 
pour parcourir ces deux écrins de 
verdure, « il faut passer par un régime 
sans selle » s’amuse-t-il. En effet, c’est 
un bât qui se pose sur le dos de ses 
montures, Ulysse et Marmot, ainsi 
ils peuvent supporter jusqu’à trois 
fois leur poids, c’est-à-dire environ 
600 kilos. D’où l’expression «  il ne 
faut pas que le bât blesse ». Et ces bêtes 
comme les sites naturels seront mis 
en valeur lors de la semaine du 4 dé-
cembre dans l’émission Bougez vert.

«  Cela faisait longtemps que nous 
n’avions pas rayonné aux alentours de 
Paris » raconte Gérald Arino, le pré-
sentateur, « grâce à Terre de Seine (l’of-
fice de tourisme de la Vallée de Seine, 
ndlr) nous allons découvrir les activités 
en pleine nature de l’Ouest Parisien. » 

Et il le concède, lui-même ne s’arrê-
tait pas sur notre territoire lorsqu’il 
ralliait la Normandie. Or plusieurs 
balades sont possibles autour des 
étangs de la boucle de Seine ou de la 
forêt de Rosny-sur-Seine. 

Voyager près en ménageant 
sa monture

En effet, avec plus de 1 700 Ha, 
elle propose un patrimoine remar-
quable tel que le Kiosque de Rosny, 
vestige de l‘Exposition Universelle 
de 1900 qui offre un point de vue 
exceptionnel sur la vallée de la Seine 

ou bien encore le chêne Mademoi-
selle, arbre remarquable de plus de 
4 mètres de circonférence. Un peu 
plus loin se cachent les vestiges du 
château des Beurons, construit vers 
1615 par le conseiller et médecin du 
roi Louis XIII, Simon Letellier, un 
 incontournable.

« Le but est dire au gens qu’ils peuvent 
sortir de chez eux et découvrir des pay-
sages exceptionnels sans forcément par-
tir au bout du monde » ajoute Gérald. 
Et avec l’un des deux baudets de 
Gilles, vous serez forcément « heu-
reux qui comme Ulysse, a fait un long 
voyage ». 

Pendant la moitié du mois de décembre, le Département 
via les Yvelines font leur cinéma va proposer 10 séances de 
cinéma gratuite. Une grande première pour cette 12ème édition.

YVELINES
Une programmation hivernale pour 
« Les Yvelines font leur cinéma »

Parmi les communes concernées se trouvent Villennes-sur-Seine et Gaillon-
sur-Montcient et Saint-Martin-la-Garenne.

A la médiathèque des Mureaux se déroulera le spectacle « À l’envers à 
l’endroit » le mercredi 29 novembre à 15 h.
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Les Yvelines font leur cinéma sur-
prend ses habitués pour sa 12ème 

édition : pour la première fois une 
session hivernale se tiendra du 1er 
au 16 décembre. Ce rendez-vous 
initié par le Département des 
Yvelines proposera 10 séances 
 gratuites au chaud en décembre.

La programmation est plutôt 
enfantine et donnera l’impres-
sion de se lover dans son canapé, 
au coin du feu avec un mug de 
chocolat chaud. Nous retrou-
vons par exemple les 101 Dal-
matiens, Maman j’ai raté l ’avion 
ou Comme des bêtes 1 et 2 (dont 
les doubleurs français figures des 
Yvelinois Philippe Lacheau et 
Julien Arruti). 

Les communes concernées sont 
Bullion, Gaillon-sur-Mont-
cient, Hermeray, La Villeneuve-
en-Chevrie, Levis-Saint-Nom, 
Neauphle-le-Château, Saint-
Martin-la-Garenne, Sonchamp, 
Villennes-sur-Seine et Voisins-
le-Bretonneux. 
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CARAMEL
Entre coaching et éducation : entretien 
avec l’artiste néo Soul RnB, Izaya
Jeudi dernier dans son émission Caramel, Hakima a reçu 
l’auteur-compositeur et interprète Izaya.

Le mardi 14 novembre, Vincent Gaugain, directeur du centre 
de la danse Pierre Doussaint aux Mureaux et chef de projets 
cultures urbaines GPSEO est passé dans La Playlist LFM pour 
nous parler de la première édition du festival.

LA PLAYLIST LFM
La 1ère édition du Festival Groove On 
célèbre les 50 ans du Hip-Hop !

La première chose qui frappe dans 
le style musical d’Izaya, c’est ce mé-
lange sophistiqué entre le RnB, la 
Soul ou encore le Jazz. Au niveau 
de sa personnalité, c’est aussi le cas, 
son parcours expérimental l’a ren-
du multi instrumentiste (guitare, 
piano, basse). Il se nourrit de cette 
recherche dans plusieurs horizons. 
Tout ceci intégré à sa musique, lui 
permet d’affiner son style, ce der-
nier étant très marqué par le genre 
qu’il chérit par-dessous tout  : le 
RnB.

Mais si l’on cherche à définir cet 
amoureux de la chanson, les mots 
qui reviennent sont souvent finesse 
et subtilité. Son style, très démar-
qué, n’a rien à voir avec les sons 
plus mainstream et moins person-

Cette première édition du Festival 
Groove On arrive à point nommé en 
cette année 2023, qui voit le rap fêter 
ses 50 ans. Durant tout le mois de 
novembre, les cultures urbaines sont 
célébrées sur le territoire. Une mise 
en avant actionnée par la Commu-
nauté Urbaine GPSEO depuis de 
nombreuses années comme l’a souli-
gné Vincent Gaugain. « Depuis cinq/
six ans, toutes les pratiques dites cultures 
urbaines, issues de la culture Hip-Hop, 
sont de plus en plus présentes. »

Et il est vrai que le département des 
Yvelines a une histoire avec la culture 
urbaine. Le groupe Expression 
Direkt est originaire de Mantes-la-
Jolie, le film La Haine de Matthieu 
Kassovitz a été tourné à Chante-
loup-les-Vignes ou encore la Com-
pagnie Antoinette Gomis, danseuse 
à la renommée internationale dans 
le monde de la street dance, qui est 
basée aux Mureaux. « Il y a un héri-
tage à faire valoir ». Et cela passe par 
la  danse, le breakdance notamment, 
qui fait sont entrée aux JO 2024, mais 
également du théâtre, des confé-
rences sur le rap ou encore du street-

nels que l’industrie peut produire. 
Il reste concentré sur son propre 
monde. Pour lui, les mots d’ordre 
sont «  vérité » et « authenticité ». 

Au-delà du rapport pécunier, la 
musique lui sert aussi et surtout 
d’introspection. Ses textes sont 
plutôt tournés vers les relations 
amoureuses, desquelles il n’hésite 
pas à souligner les aspects tristes, 
sombres pour ne pas dire toxiques. 
Il pense que le public français est 
maintenant prêt à entendre des 
histoires amoureuses plus pas-
sionnelles, plus extrêmes, inspi-
rées par la vague américaine. Si 
dans la vie de tous les jours, on 
qualifierait Izaya de doux et lumi-
neux, le contraste se crée avec sa 
proposition artistique qui se veut 

art. Il y en aura pour tout le monde 
avec le Festival Groove On. La suite 
du programme ce sera au Conser-
vatoire Quincy Jones, mercredi 22 
novembre, pour un Escape Game 
qui permettra de faire découvrir le 
lieu de façon ludique, notamment 
la fresque réalisée par un collectif de 
graffeurs. Mais également jeudi 23 
novembre au Collectif 12, la Com-
pagnie Légendes Urbaines vous pré-
sentera la pièce Hip-Hop, « Le Monde 
de demain, quoiqu’il advienne, nous 
appartient  ». Pour le programme et 
la billetterie, rendez-vous sur le site 
www.gpseo.fr ! 

Izaya, de retour dans les studios d’LFM 95.5.

Vincent Gaugain fait la promo du 
Festival Groove On.
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L'actualité locale de la 
vallée de Seine, de Rosny-

sur-Seine à Achères en 
passant par chez vous ! 

 
 Vous avez une information à nous 

transmettre ?  
Un évènement à annoncer ?  

Des précisions à nous apporter ?  
Un commentaire à faire ?  
Contactez la rédaction !  
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plus intense et mélancolique. Son 
art, est présenté comme une thé-
rapie, une interrogation sur ces 
traits.  Mais aussi un défouloir, le 
meilleur exemple étant son single 
« L’amour dur 6 ans » où il revient 
sur sa rupture la plus douloureuse 
et les difficultés qu’il a rencontrées 
par la suite.

Il déplore aussi, le mauvaise vision 
que la France a du RnB, qui est 
souvent réduite au groupe Tragédie, 
dit-il en plaisantant. Cependant, il 
reste confiant et optimiste pour la 
suite. Selon lui, le chant et le RnB 
en général sont de plus en plus dé-
mocratisés. Même dans le rap qui 
est la musique la plus écoutée.

Du chemin a été fait depuis sa 
première venue chez LFM Radio 
il y a presque trois ans. On ren-
contre aujourd’hui un artiste plus 
accompli et sincère, avec une pro-
fessionnalisation qui se sent. Izaya 
assume désormais ses démons avec 
qui il joue, dans un univers qui n’en 
 demeure pas moins sensible. 

Caramel, tous les jeudis à 20 h, pré-
senté par Hakima Aya, en écoute sur 
le 95.5 FM et sur lfm-radio.com.

La Playlist LFM animée par Do-
rian, du lundi au vendredi de 14 h 
à 16 h, avec vos dédicaces via le 01 
30 92 51 10.



Domaine de Madame Élisabeth
73 avenue de Paris, Versailles

+ D’INFOS :
yvelines-infos.fr

LE DÉPARTEMENT DES YVELINES VOUS INVITE AU

Entrée gratuite + de 120 
exposants

Nombreuses 
animations

DIMANCHE  
3 DÉCEMBRE
de 10 h à 19 h

SAMEDI  
2 DÉCEMBRE
de 12 h à 21 h


